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我們愛主耶穌，愛教會，愛國語事工，愛聶牧

師全家。我們的信念是一生以耶穌基督為主，為王。

有了目標，我們的事奉就更加專注了。 

今年 6、7 月間，聶牧師曾經回到中國，作了為

期不長不短的一個月的短宣。聶牧師實際地去了解

國內信徒和教會的最近發展，回到家中還要關心自

己的親人、親戚，又要記掛愛城的妻子孩子，愛浸

的事工，大學查經班的進行...牽腸掛肚，怎能會有

一場好夢，一頓安樂的茶飯，難怪聶牧師回來後，

黑了瘦了。2011 年，聶牧師曾到中國作過為期兩周

的短宣，當時承擔的弟兄姐妹得了不少經驗。今年

短宣，聶牧師比較放心，去得遠些久些。 

今年國語部舉行了屬靈領袖訓練，一共 9 課，

每月一課，現在已經完成。目的是幫助弟兄姐妹參

與教會的事奉，成為屬靈的領袖。弟兄姐妹的靈命

在成長，惟願不久的將來能夠形成一個成熟、有能

力的國語同工團隊。 

多謝教會的關注，現今的國語會堂，很光亮，

整齊，和暖，讓我們有一個寧靜、嚴肅，可以安心

敬拜的地方。目前我們的主日學，在教導舊約概論

的最後一部分---智慧書。主日崇拜人數固定在 40

人左右，其中有 10 多個大學年輕人。崇拜由 5 位弟

兄姐妹輪流作主席，有 2 位司琴，邱弟兄有時候幫

助講道。每月第一個主日崇拜後有愛宴，第二個主

日有主餐，第三個主日是每月的生日會。每次都見

到果效，所以會繼續進行。 

國語團契依然每周五在詩班房進行。現在團契

學習的課程是，向高處行---追求靈命的成熟。一些

弟兄姐妹輪流帶領查經，大家得益良多，出席也相

對穩定。為了方便大家回來聚會，在冬天的時候，

6 點鐘有聚餐，統一預備，自由奉獻。我們也希望

更夠邀請 MacEwan 大學的學生來參加國語團契的

聚會，現在還不是很理想，求神為我們開路。 

馮
浩 

(第二頁續) 

 埃德蒙頓寒冷的冬天已經悄然而至，但

在 11 月 10 日晚上，神卻讓不同教會的眾弟兄姐

妹歡聚在我們愛城華人浸信會，參加由恩福協會

主辦的第 21 屆使命中華異象分享會。 

 會上有愛城國語教會聯合詩班獻唱，講員謝安

國牧師，來自多倫多北約華人基督徒教會，有著國內外

多年從事福音事工的經驗。謝牧師本次分享的主題是

「誰肯為我們去呢？」，經文是以賽亞書第 6 章 1-13 節，

即先知以賽亞蒙召時，上帝向他顯現的異象。 

高
雨
寧 

(第三頁續) 



        UA 大學查經班每周六晚在大學進行。9 月 8 日我們成功舉行迎新會，有 50 人出席，

而且一半是新同學。 

       9 月 14 日，我們和恩福協會、恩福浸信會、善牧堂、國語星光事工聯合舉辦了愛

城第一屆大學生迎新佈道會。新的學期聚會人數在 25 人左右。感謝神，一些弟兄姐妹

為查經班預備飯菜。這學期查經分兩組進行，所查考的經文都是一樣，主題是認識耶

穌。感謝神，查經班已經向大學註冊，這個學期選出了 6 為弟兄姐妹擔任不同的職位，

在查經班配搭事奉。求神讓這個事奉團隊更加成熟，更好地在大學傳揚耶穌基督的福

音。 

整體說來，國語部的肢體近況可好，一些弟兄姐妹面臨以下四種情況： 1）尋找工作，如果不能短期內在愛城找到，可能會離

開去別的城市； 2）好幾位肢體面臨健康問題，身患重病； 3）在國內的親人，特別是年老的父母，需要照顧，但是不能身分兩處；

4）有些家庭因買房搬家，離愛浸較遠，希望他們能另外找到居家附近的教會，不要停止聚會。我們也盼望夠過探訪、關懷工作，

讓他們繼續回到愛浸聚會。 

周三晚上的教會禱告會，近期有好的變化，來教會禱告的肢體常有 6-7 人。國語事工需要更多的禱告，感謝神，粵語部、英文

部、兒童部都關心國語事工的發展和國語部的弟兄姐妹，謝謝你們的禱告、支持，讓我們同一心志，擴展神國。  

(續第一頁) 

 看吧！在那遙遠的上空，星光閃爍，神的光照耀大地點亮長空。前所未有的大喜訊傳揚天地人間，

天幕大開，天軍天將歡呼歌唱，響彻雲霄，牧羊人奔走相告傳報佳音，普世歡騰，天使，東方博士共證

這一難忘的歷史時刻。救世主基督耶穌降世為人，在伯利恆馬槽裡，小小聖嬰安康恬睡。肩負着救贖的

重任，寧願謙卑降為人子。載這般寂靜而又漫長的寒冬臘月天，在這令人垂喪的昏暗夜晚，祢來了，以

一個普普通通的嬰孩身分誕生，是那麼的平凡、又是那麼的偉大。 

父神呀！祢沒有離棄我們，沒有忘記祢苦難的子民。賜下愛子基督耶穌，拯救我們偏遠了的靈魂，

帶給人間有永生的盼望，堅定信心追求正義。這是何等偉大的愛，何等温柔謙卑。主呀！祢不在春暖花

開的季節，也不選擇盛夏秋涼，不選擇富貴堂煌郡主姿態出現，而是在冬天的一個夜晚，冰天雪地的日

子裏，降下獨生愛子，代罪羔羊替我們擔當罪惡，釋放長久被撒旦捆綁的，帶罪的子民。白白地給了我

們重生的機會，讓我們有永生的盼望。教人不再沉淪，不再消極，不再迷茫。用大愛溫暖那冰涼的心，

難解的環，融化我們凍土般頑固的性情惡習。教我們如何認罪悔改，重生，走向永生。 

主啊，祢成就許下的承諾，實現先知的預言，拯救眾生脫離黑暗，給了我歸家的特權，用祢無限慷

慨的愛包容我無知的錯，撫慰我受傷的心，愚昧的靈，是祢執著的愛喚醒我麻木的心。 

代罪羔羊的寶血洗淨我污穢的靈，我的罪。在短暫而光輝的三十三年人間經歷，祢替我背起沉重的

十字架，鮮血染紅了它，祢不願有一人淪陷，走遍它鄉述説天國的故事，傳揚福音，趕鬼醫人，儆醒世

人。展示了一場驚天動地的救贖計劃。十架上的每滴血告訴我什麼叫着愛，什麼叫基督，展顯慈父的容

顔。主呀，祢用一生實踐父的大計，榮耀父神，這是何等的奇妙，又是何等的真實。 
蘇
麗
蓉  



(續第一頁) 

       謝牧師主要向我們傳達了三點信息：對神的榮耀認識，對人的罪的認識和

對神的呼召的回應。他在分享中例舉了很多他親身的經歷，也尖銳的指出了很

多在教會和信徒中普遍存在卻常常被我們忽視的問題，這是對我們一個很大的

警醒和告誡，值得我們去重新認識自己，認真地省察自己的內心。 

       首先，謝牧師強調了神永遠坐在高高的寶座上這一點。他先對比了古老和現

代兩種不同的教堂風格，這實際上反映的是人們心裡對神的兩種看法，一種是

高高在上，另一種是住在我們中間。拉近神與人之間的距離看似更符合現代人

的觀念，但給教會帶來的危險就是，會讓人逐漸忽視或者淡忘究竟誰坐在寶座

上。他尤其提到華人教會的關系觀和家族化，甚至出現權力爭斗的現象，那便

是將教會的寶座讓人坐。我們應時刻記著教會是神的家，是彰顯神的榮耀的地

方，是人敬拜神的地方。教會所做一切事的動機，包括宣教，一定要是出自神，

而不是為自己的野心。神的榮耀是教會宣教的動力和目的。同時，我們也要讓神坐在我們人生寶座上，要常常查驗自己到底是在表

演還是敬拜，我們的眼要永遠只盯著神的榮耀，我們的心要讓神的榮耀充滿。我們一生的使命就是要榮耀神。 

第二點是對人對自己的罪的認識。當以賽亞看到神的榮耀的時候，他的第一反應就是發現自己的污穢，並馬上意識到「禍哉！

我滅亡了！」。這不同於看到神的偉大和自己的渺小，而是承認自己是個罪人！很多基督徒雖然理性上知道自己是罪人，但心裡想

的是「我是好一點的罪人」，這其實是自我欺騙和麻痺，是對罪的相對性的理解。基督徒對罪要有絕對性的理解，就是從神的律法、

神的標準去看，而且要明白罪的工價就是死，就是永遠滅亡。我們必須真正明白和承認自己的罪，並對滅亡的嚴重性有真切體會的

時候，才有傳福音的動力。現在有很多「廉價的」福音，以為有恩典，就可以不談罪了，給人的感覺很好，卻忘掉了終極問題。這

給了我們一個很大的提醒，真的要好好面對自己有罪這個事實，要讓自己的靈命不斷更新，求神來潔淨我。 

神也讓這個曾在神學院有外號為「神學王子」的謝牧師，在他的人生低谷期對自己的罪有了更深刻的認識。他的教會曾經遭受

分裂，半數信徒離開，這個打擊讓他徹底地意識到「上帝，我有罪，我們是一群爭斗的魔鬼」，以及順服神的旨意的重要性。他開

始重新學習禱告，等候聆聽神的安排。「你不打碎自己，神的靈就不能出來。」我們真的要好好地問自己“你是否真正相信禱告？」，

是不是很多時候我們讓禱告成為了一種形式，禱告完了，還是按自己的經驗、靠自己的能力行事？ 

第三點是對神的呼召的回應。通過以賽亞蒙召的經歷我們看到，神要洗淨我們，完全改變我們，只有這樣我們才能真正地被神

使用。我們因信稱義，成為了基督徒，卻不應滿足於拿到了一張天堂門票，還需要不斷地去超越、突破，將福音傳出去。但不是說

你去發發福音單張就算傳了福音，而是要用生命去影響生命。謝牧師分享了一些他做牧師親身感觸，經常要面對很多瑣碎的事情。

但他說，我們面對這些需要幫助的人要有一顆忍耐的心，你有否聽到這些人話語背后隱藏著的一個聲音：「我需要幫助！我需要神

的幫助和安慰！」你有沒有想到他們每一個人都是神帶到我們面前的，都是神對我們的呼聲：「我可以差譴你去幫助他/她嗎？」

我們聽到神的呼召不僅僅只有聽講道這一個渠道，只要打開我們的眼睛和耳朵，其實身邊到處都是神的呼召。我們聽到了神的呼召，

就要對神的呼召回應，就要採取行動，聽到了就要去作！我們要像以塞亞一樣對主說：「我在這裡，請差遣我！」我們看到神的國

度要做的事有很多，我們要為神的國禱告，為人的需要禱告，並且要接受主的差遣。我們不光要看到人的需要，更要看到神的榮耀，

要讓這個地球被神的榮耀充滿，讓神在全地得到榮耀。 

 隨后，恩福協會中國福音部事工主任司徒禮牧師做了回應，引用的經文是以

弗所書第 3 章第 5-21 節。神的這個福音的計劃是非常大的，這裡面很多的奧秘

是我們不清楚的，但神卻從創世以先就揀選了我們，那他的計劃是什麼呢？司

徒牧師介紹了恩福協會的移民事工，老人事工和福音營、培訓營的情況，特別

是他多年來做學生事工的一些心得。很多人都認為做學生事工花錢，花時間，

沒回報。但是司徒牧師告訴我們，做學生事工非常重要，其實不是沒回報，只

是當時看不到，而且我們不應存求回報的心去作。司徒牧師在哈利華克斯牧會

23 年之間，從學生中奉獻作傳道的就有 40 多位！他也提到了近些年來中國留學

生低齡化和年輕人思想觀念的改變等現象，我們要搶在前面為主耶穌得著這些

年輕人，不要讓他們被這世界奪取。這是神的工作，不是一個人的工作，我們

可以一起探討交流，不好做或者做不好都不要緊，做總比不做好，我們要在做的過程中學習，好好利用各種資源，為神家裝備工人。

只要你打開耳朵，就能聽見主的呼聲：「我可以差遣誰呢？誰肯為我們去呢？」你是否能說：「主啊，我在這裡，請差遣我！」就

像陳郭韻紅姐妹在回應詩歌中所唱的，「燒我差我！為這世界黑暗的角落，我在這裡！為那不曾被安慰的靈魂，我在這裡！」  



        近期從傳媒的報導中看

到一些很值得我們思考的職

場見証，這些故事並非以基

督徒職場見証的角度被報導，然而當中所傳遞的正正就是在職場

中榮耀神，高舉神的美麗見証。 

 加拿大温尼伯市的新任警察局長 Devon Clunis 於十一月

正式上任，而在他上任前却發生了一場有關「為温尼伯市治安祈

禱」的風波。讓我先講講 Devon Clunis 的背景： Clunis 在温尼伯

警界服務了超過

25 年，曾担任軍

裝，便裝，行政等

岡位，而在被委

任為警察局長之

前，他的職位是

警 局 的 教 牧 。

Clunis 的資歷豐

富，而且備受警

界人仕尊敬，這

些當然是他被委任為警察局長的因素。另外，Clunis 更是一位敬

畏神的基督徒。在十月期間，Clunis 接受了一份基督教報刋的訪

問（http://www.christianweek.org/stories.php?id=2145），在當中分

享到神給他的召命，他對將要担任警察局長一職有何異象。而基

於温尼伯是 2012 年度全國罪案率最高的城市，Clunis 更鼓勵温尼

伯市居民同心為城市的治安祈禱，並付諸行動，互相守望扶持，

建立更美好，更和諧的社區。 

 就是這一個原本是正面，建立性的訊息，不幸被傳媒歪

曲地大造文章，批評 Clunis 將個人信仰混入其公僕的身份，是强

行將宗教主張加諸他人身上，是不合體統的做法。而緬省大學的

某某專家更認為 Clunis 不應該公開他的基督徒身份，因為信仰是

私事，而他是公眾人物，Clunis 應把私事收藏起來。 

 面對這些抨擊，Clunis 如何回應呢？ Clunis 首先以一個

温和的態度直接指出傳媒是歪曲了他的立場。他澄清當日訪問中

的分享對象是基督徒，是一群重視和相信禱告的基督徒，鼓勵他

們禱告實在是恰當有餘，而且他更鼓勵市民付諸行動，互相守望

扶持，只是傳媒選擇性地抽出某部份內容加以報導，才引起一連

串的風波。而當被問及他作為警察局長，他的決策是否建基於他

的信仰內容呢？ Clunis 回應到基督教的價值觀當然地塑造成今

日的他，而同時，作為警察局長，他必以城市，省和國家的法律

作為決策的指引和基礎。傳媒繼而追問 Clunis 他是否應該分割其

基督徒和公僕的身份，是否不應該在決策上混入信仰的成份，

Clunis 回應說若果他是一個不能活出信仰見証的基督徒，那不是

更虛偽嗎？最後，傳媒問他將來會否避忌這一類的信仰表達呢？

Clunis 說不會，因為他一直担任警局的教牧，全警界也知道他是

基督徒，大家在不同公開場合中也曾聽過他帶領禱告，同時他對

其他信仰和沒有信仰的人也十分尊重，所以無須作出不必要的避

忌。 

 以上是我所收聽的 CBC 訪問的撮要部份，全部內容可於

這網址收聽： http://www.cbc.ca/thecurrent/episode/2012/10/24/
winnipeg-police-chief-devon-clunis/  

 當我一直聽這訪問時，心中一直為 Clunis 感謝神。他的

態度是如此温和，對答是如此有智慧，有信心。當主持以千方百

計希望從 Clunis 口中套出某些回應時，Clunis 却淡定地避開那些

陷阱，大方得體地讓人知道他是一個基督徒，更揚言信仰在他的

生命中的重要和美善。有趣的是，當傳媒以為這一着必正中群眾

喜歡負面報導的胃口之時，網上的回應却是支持 Clunis 的居多。

甚至有一名不是基督徒的專欄作家也在報章中公開欣賞 Clunis
對温尼伯市的熱誠，更為他抱不平。 

 我 相 信

Clunis 在面對傳媒時

所流露的信心與智

慧並非一朝一夕的

事，在他於警隊服侍

的 25 年中，他必曾經

歷過一個又一個的

難關，可能包括道德

上的抉擇，可能包括

面對生命危在旦夕

時的無助，更可能包括扶助那些陷在困惑中的同僚甚至市民，這

些處境必每天考驗他如何在工作中實踐信仰，從而磨練出今天這

個對神堅定不移的他。另外，他在那基督教報刋的訪問中分享到，

在 1988 年期間，他時常祈求神讓他在警隊中給他一個岡位，是能

夠從中跟人分享到神是如此關愛人的，在這禱告後的三星期他便

獲邀成為新成立的警隊教牧部的教牧！ 

 讓我們也能夠生發

一份在職場中榮耀神的渴望，

更積極地實踐出來。讓我們更

求一份智慧，一份溫和，有技

巧而又從容地回應他人對我

們不同的看法，在職場中活出

美麗的見証吧！ 

朱家欣 


